

Plan especial para Cáceres 35.000 millones de pts. para la provincia

Con tal inversión podrán paliarse algunas de las muchas deficiencias que Cáceres padece

Las inversiones de Obras Públicas para el trienio 1980-82 supondrán un 300 por ciento más que las del trienio pasado

El Plan Especial que el Gobierno va a aplicar a la provincia de Cáceres durante los próximos tres años supone una inversión total de aproximadamente 35.000 millones de pesetas, parte de los cuales es inversión generada por la propia Diputación a través de sus Planes ordinarios y extraordinarios.

Este Plan, en que se contempla algo de lo que a Cáceres se le debe por cuenta del «aprovechamiento conjunto Tajo-Segura», ni agota las justas demandas de la provincia ni excluye la razonable posibilidad y la urgente necesidad de un Plan Regional que, aplicado a la totalidad de las dos provincias extremeñas, saque a Extremadura del estado de subdesarrollo en el que está sumida.

Por otro lado, bueno será hacer constar que el Plan nada tiene que ver con lo que a la provincia se le debe y se le deberá por la existencia y funcionamiento de una central nuclear en su territorio, que es tema a negociar cuando llegue el momento, ni con él, parece de futuro inmediato, cañón de energía eléctrica, que pronto habrá de ser debatido en las Cortes.

UN PLAN PARA PALIAR DEFICIENCIAS INFRAESTRUCTURALES

Los 35.000 millones de pesetas del Plan, que lo son en pesetas constantes, van destinadas exclusivamente a paliar

tros recursos? Creo que nuestro recurso fundamental es el ecológico, que es riqueza que todavía no se contabiliza en su justa medida. Me parece imprescindible saber qué tipo de compensaciones nos interesa.

—Ahí tiene un gran papel que jugar la Diputación de Cáceres —afirma Manuel Bermejo—. La Ley autorizará a los entes preautonómicos y a las Diputaciones a que cambien las «compensaciones» que no estén dadas por otras obras que sean de más interés para la provincia.

Para acabar, reflexiones políticas:

—Lo que no cabe duda —afirma Bermejo— es que el trasvase pudo hacerse porque el Tajo pasa por Cáceres y por Toledo. Si llega a pasar por otro sitio...

—Es necesario despertar políticamente al extremeño —dice Pablo Castellano—, concienciarlo, hacerle que recobre la fe que ha perdido, para que respalde con sus acciones a su Diputación y a sus Ayuntamientos.

Y, más o menos así, transcurrió el primer «Café de Redacción».

algunas de las muchas deficiencias infraestructurales que padece la provincia y que han sido y son en buena parte causa o concausa del estado de depresión en que Cáceres está.

Cuatro frentes esenciales serán atendidos por el Plan y afrontados por los respectivos departamentos ministeriales: Educación, Obras Públicas, Agricultura, y Ganadería y Sanidad y Seguridad Social. Hay, además, un quinto capítulo, en el cual se complican los Ministerios de Cultura, Transportes y Comunicaciones y Comercio y otros entes de la Administración.

17.000 MILLONES EN OBRAS PUBLICAS

Por su monto total e indudable trascendencia, destacan las inversiones que durante el trienio 1980-82, habrá de hacer el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo: 17.000 millones de pesetas frente a los 5.200 del trienio anterior, suponen un aumento superior al 300 por 100; 45.000 pesetas por habitante frente a las ni 13.000 del trienio pasado.

Entre los proyectos previstos, en lo relativo a obras hidráulicas, destacan:

—Terminación del proyecto e inicio de las obras de la «cota 400», que permitirá poner en regadío alrededor de 70.000 hectáreas.

—Terminación de la presa del Jerte.

—Regadíos de Valdecañas, del Ambroz y de la Ribera de Fresnedosa y varias obras más de regadíos y reparaciones en zonas regables.

En comunicaciones:

—Iniciación de la carretera N-521, Cáceres-Valencia de Alcántara.

—Carretera Nacional 630, Sevilla a Gijón, a su paso por la provincia de Cáceres.

—Tramo de la carretera Casatejada-La Bazagona, La Bazagona-Malpartida de Plasencia y varios más.

—También un programa de conservación y explotación, refuerzos de firme, señalización y seguridad vial.

Se prevén igualmente varios planes de viviendas en distintos núcleos urbanos de la provincia, así como actuaciones en polígonos y la creación de una Sociedad Mixta de Gestión Urbanística, con varios planes de rehabilitación urbana y de obras de restauración en Cáceres, Plasencia y Garrovillas.

Desglosada por años, las inversiones del Ministerio de

preguntar no es indiscreto

Quien pregunta nunca comete indiscreción. No hay preguntas indiscretas, si acaso, serán las respuestas.

A JAIME VELAZQUEZ

JAIME VELAZQUEZ GARCIA, PRESIDENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL DE CACERES, MIEMBRO DEL COMITE EJECUTIVO PROVINCIAL DE U C D, FIGURA DE LAS MAS PROGRESISTAS DENTRO DE DICHO PARTIDO

—¿Pensaba usted seriamente en dimitir cuando se aprobó la Moción de junio acerca de todo lo que se está debiendo a Cáceres con motivo de la Ley de Aprovechamiento Conjunto Tajo-Segura?

—Aquella moción de Presidencia para nada hacía referencia a dimisiones. Hablaba simplemente de la necesidad de presionar a la Administración con todos los medios a nuestro alcance, entre los cuales, naturalmente, podría haber estado el de la dimisión si nuestras de-

mandas no se hubieran atendido. En la Moción no está la palabra dimisión. Se da plazo, pero no se habla de dimitir. Eso de dimitir fue introducido posteriormente por otros políticos de otras entidades y niveles, algunos de los cuales intencionadamente dar fuerza a nuestras

Obras Públicas y Urbanismo, se harán de la siguiente forma:

1980	4.200 millones
1981	5.100 millones
1982	7.700 millones

5.285 MILLONES EN AGRICULTURA Y GANADERIA

Siguen en importancia, por su monto, las inversiones de Agricultura y Ganadería, que están muy cerca de duplicar las del trienio 77-79, e intervienen en este Plan: ICONA, IRYDA y SNCFT, además de otros servicios del Ministerio.

Aproximadamente la mitad de la cifra prevista se destina a la realización de las obras de regadío que han de seguir a las hidráulicas. IRYDA, que interviene con 3.133 millones de pesetas, aplicará su acción a los regadíos de las zonas de Valdecañas, Ribera de Fresnedosa, Ambroz, Cabradillo, iniciación de los de la margen izquierda del Tajo y regadíos locales, además de otras acciones en orden a la mejora de los núcleos rurales.

Las inversiones de ICONA originarán durante el trienio un millón de jornales, lo que supone reducir la tasa actual de paro en un 11 por 100.

El Servicio Nacional de Cultivos y Fermentación de Tabaco (SNCFT) atenderá a la terminación del Centro de Coria y a la iniciación del que será ubicado en Talayuela.

UN AMBICIOSO PLAN EN MATERIA EDUCATIVA

La terminación del programa vigente de EGB, comenzado en 1977, requiere una inversión adicional de 597 millones de pesetas, con lo que se logrará dotar de Centros, algunos ya iniciados, a Moraleja, Talayuela, Miajadas, Garrovillas, Almoharín, Plasencia, Pinofranqueado, Nuñomoral, Caminomorisco, Tornavacas, Plasencia núm. 2, Malpartida de Plasencia, Alcántara, Brozas, Galisteo, Aldea del Cano, Ladrillar y Casares de Hurdos.

Se pretende elevar la tasa de escolarización en Formación Profesional desde un 17 a un 19 por 100, con lo que quedará Cáceres dentro del promedio nacional. Este objetivo exige inversiones del orden de los 415 millones de pesetas.

En los restantes niveles educativos —Preescolar, BUP, Polivalente y Educación Especial— se invertirán 250 millones de pesetas.

UNA GRAN MEJORA DE LA INFRAESTRUCTURA SANITARIA

El Ministerio de Sanidad y Seguridad Social pretende, du-

rante el trienio que ha comenzado, transformar cualitativa y cuantitativamente la infraestructura sanitaria de la provincia de Cáceres, así como cubrir las zonas de peor equipamiento en lo que se refiere a servicios sociales.

En infraestructura sanitaria, se atiende a la construcción de la Residencia Sanitaria de Navalmoral de la Mata y del Hospital Comarcal de Coria. Se mejorarán la Residencia Sanitaria de Cáceres, el Hospital Provincial y el Hospital Materno-Infantil, y se ampliarán y mejorarán los Centros Comarcales y Subcomarcales de Trujillo, Hervás, Logrosán, Valencia de Alcántara y Jaraz de la Vera, además de construir 47 Centros de Salud Rural y 124 Consultorios periféricos.

En el terreno de los Servicios Sociales, destacan la construcción de una Residencia de Ancianos en Vega de Coria y la ampliación de los Hogares de Nuñomoral y Caminomorisco, dirigidos a cubrir las necesidades de la infancia y la juventud marginadas.

Se prevé también la terminación de las obras y equipamiento de la Residencia Asistida de Cáceres, el Centro Ocupacional de Miajadas y el Centro de Grandes Inválidos de Alcuéscar, y la ampliación de las Residencias de Jaraz de la Vera y la Municipal de Coria, aparte de la construcción de una amplísima red de clubs de ancianos.

1.800 MILLONES DE PESETAS EN VARIOS

Los Ministerios de Cultura, Transportes y Comunicaciones y Comercio, además de otros entes de la Administración, invertirán alrededor de 1.800 millones de pesetas durante el trienio.

Entre los proyectos a desarrollar destaca el de la iniciación de las instalaciones aeroportuarias en Cáceres, que se llevarán hasta el tercer nivel.

UN PLAN PARA EMPEZAR

Los 35.000 millones de pesetas del Plan Especial que el Gobierno ha comprometido con Cáceres, no son suficientes para solucionar todos los graves problemas de la provincia. Hay que estimarlos como un gran esfuerzo de la Administración y como una señal de que la provincia de Cáceres no seguirá siendo por siempre la gran olvidada. Al menos mientras la propia provincia haga su propio esfuerzo para que nunca más pueda olvidarse.